



# Charlies News Nr. 19

7. Juni 2024

.....

## Termine

● 10. Juni 2024	Gesamtkonferenz
● 11. Juni 2024	Assembly in der 3. Std.
● 14. Juni 2024	Sommerfest 15:30 bis 17:30 Uhr
● 18. Juni 2024	4. GEV Sitzung 18.00 Uhr MZR
● 2. Juli 2024	19:00 Uhr Förderkreis Jahres-Mitgliederversammlung
● 16. Juli 2024	Mini Bundesjugendspiele
● 17. Juli 2024	Zeugnisausgabe letzter Schultag (Unterrichtsschluss 10:45 Uhr)

.....

## Rückblick auf die Bundesjugendspiele

Am Dienstag, den 14. Mai 2024 fanden die von unserem Fachbereichsleiter Herrn Hein super organisierten Bundesjugendspiele für die Klassen 4-6 im Hanns Braun Stadion auf dem Olympiagelände statt.

Das wunderschöne Stadion mit seiner blauen Bahn ist immer ein absoluter Wohlfühlort und mit dem strahlenden Sonnenschein an diesem Tag waren die Spiele ein voller Erfolg. Alle Kinder haben sich sehr angestrengt, gute Leistungen zu erzielen und hatten viel Spaß. In diesem Jahr haben 25 eine Ehrenurkunde, 62 Kinder eine Siegerurkunde und 80 Kinder eine Teilnehmerurkunde erhalten, die am nächsten Montag bei unserer Assembly oder über die Sportlehrer ausgeteilt werden.

---

## Projekttag Schule ohne Rassismus

Am Dienstag, den 21. Mai. 2024 fand der lange geplante **Projekttag zum Thema "Schule ohne Rassismus"** statt. Insgesamt wurden 25 Workshops angeboten und bis auf die ersten und zweiten Klassen konnten sich alle Kinder selbstständig ein Thema aussuchen, an dem sie arbeiten möchten.



Um Ihnen einen Einblick zu verschaffen, wie umfangreich das Angebot war, hier einige Beispiele: Es wurden Workshops zu Interkulturellem Tanz und Capoeira, zu gewaltfreier Kommunikation, Gerechtigkeit, die LGBTQ+Vielfalt, Anti-Rassismus oder Kinderrechten angeboten. Des Weiteren fanden ein Tap-Workshop von unserem Schulpaten David Hermlin, mehrere Theater Workshops sowie mehrere RAP und HIP HOP Workshops statt. Die Kinder der unterschiedlichen Zweige waren durch die Wahlmöglichkeit in den Kursen sehr gemischt vertreten und haben dadurch "neue" Kinder kennengelernt.

Über den ganzen Tag herrschte eine tolle Stimmung und alle hatten viel Freude an ihrem gewählten Thema.



Ein ganz großes Dankeschön für die Organisation dieses außergewöhnlichen Tages geht an Ms. Beukes, Frau Towfiq und Frau Stellke. Wir bedanken uns auch bei dem

Netzwerk "Schule ohne Rassismus" sowie dem Träger "Bildung trifft Entwicklung Berlin-Brandenburg", welche uns mit der kostenlosen Bereitstellung vieler Referent\*innen unterstützt haben.

---

## EM Spiele im Olympiastadion

Ab 14. Juni 2024 startet die 17. Fußball-Europameisterschaft (UEFA EURO 2024), die diesmal wieder in Deutschland u.a. im Berliner Olympiastadion stattfindet. Die Senatsverwaltung für Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt hat eine Anordnung zur **Einrichtung einer Verkehrssonderzone für alle Spieltage im Olympiastadion** erlassen. Auch an zwei Schultagen, nämlich am **Freitag, den 21.06.2024 und Dienstag, den 25. 6. 2024** finden um 18 Uhr zwei große EM-Gruppenspiele im Olympiastadion statt.



Das bedeutet zum einen, dass an beiden Tagen ab 8 Uhr morgens keine Einfahrt mehr in die Verkehrssonderzone (siehe Bild), die sich rund um die Schule befindet, möglich sein wird (Ausnahme Anwohner mit Berechtigungsschein). Zum anderen ist mit einer

großen, frühzeitigen Fan-Anreisewelle per Bus, Bahn und Reisebussen an diesen beiden Tagen zu rechnen.

Daher haben wir beschlossen, an beiden Tagen **den Unterricht bereits nach der 4. Stunde zu beenden**, sodass Sie die Möglichkeit haben, Ihre Kinder ab 11.30 Uhr vor dem großen Ansturm der Fans abzuholen. Diese Maßnahme ist in der Schulkonferenz abgestimmt und mit der Schulaufsicht abgesprochen worden. Eine Betreuung der Kinder ist selbstverständlich bis 16:00 Uhr gewährleistet, wir empfehlen Ihnen aber dringend, Ihre Kinder frühzeitig abzuholen und möglichst auch nicht alleine nach Hause gehen/fahren zu lassen. Bitte bedenken Sie, dass es auf dem S-Bahnhof zu großem Gedränge kommen kann!

Einige unserer EVs, die im näheren Umfeld wohnen, werden sich die Lage bei den ersten EM-Spielen rund um das Olympiastadion genau ansehen und berichten, so dass wir ggf. noch nachjustieren können, falls notwendig.

---

## Sommerfest

Wir möchten Sie und Ihre Kinder recht herzlich am **14.6.2024 um 15:30 bis 17:30 Uhr zu unserem Sommerfest einladen**.

Die Kinder können an verschiedenen Aktivitäten teilnehmen. Wo sich welche Aktivitäten befinden, erfahren Sie einige Tage vor dem Fest im Schaukasten vor Haus 1 und 3.

Zu Beginn des Sommerfestes, um 15:30 Uhr, starten wir mit einem Kulturprogramm der 4. Klassen. Alle weiteren Angebote, Cafeteria und Grillstände stehen ab ca. 16:00 Uhr für Sie bereit.

Durch ein Band im Wert von 3.50 €, ist Ihr Kind berechtigt, an diesen Angeboten teilzunehmen (z.B. Schminken, Murbelsuche und Getränke). Der Verkauf der Bänder läuft über die Klassenteams.

Die Bänder können aber auch beim Fest käuflich erworben werden.

Die Cafeteria und das Buffet werden im Haus 2 eingerichtet. Wir freuen uns über Ihre aktive Unterstützung. Die Kuchen und Spezialitäten (vorzugsweise Fingerfood) können am 14.6.2024 früh im Clubraum (Haus 2) abgegeben werden.

Seit Freitag, den 24.5.2024, ist der Link über Xoyondo zum Eintragen bereit. Den Link haben Sie bereits als Mail erhalten oder finden ihn auf der Homepage der Schule.

**Bitte bringen Sie unbedingt Ihr eigenes Geschirr und Besteck mit!!!!**

**An diesem Tag findet kein Späthort statt!!**

Wir möchten Sie bitten, uns schriftlich mitzuteilen (als Brief oder im Hausaufgabenheft), ob Ihr Kind alleine das Fest besuchen darf. Falls Sie Ihr Kind betreuen lassen möchten, befindet es sich am Stand der Bezugserzieher\*in.

Die 4. Klassen sind in diesem Jahr für den Auf- und Abbau zuständig. Die Klassen haben keinen Stand, weil sie die Aufführung am Anfang gestalten.

Wir brauchen wieder viele helfende Hände an den verschiedenen Ständen und freuen uns über eine große Vielfalt an Fingerfood und Kuchen.

Die 3. Klassen sind wie jedes Jahr für die beiden Grills zuständig.

Damit die Liste sich noch weiter füllt, gibt es hier nochmal den Link zum Eintragen:

<https://xoyondo.com/dp/JLpJNTTRN5eTa6q>

---

## Neues vom Förderkreis



# Schachturnier der Europaschulen Sagenhafter 3. Platz bei den Grundschulen



Am vergangenen Mittwoch hat die Schach-AG unserer Schule beim Schachturnier der staatlichen Europaschulen Berlins in der Aula des Gymnasiums Steglitz teilgenommen. Unser Team "Charles Chess Champions" bestand aus vier Kindern aus den Klassen Zwei bis Vier und hat mit **Platz 18 von 28** - und das bei **vielen teilnehmenden Gymnasiasten - eine großartige Leistung gezeigt**.

Außerdem konnten zwei Trophäen für den **3. Platz der Grundschulen** und für den **kreativsten Teamnamen nach Hause gebracht werden**. Die Kinder hatten riesig viel Spaß und wir freuen uns schon auf das nächste Turnier.

## Jahres Mitglieder-Versammlung

### Am 2. Juli um 19:00 Uhr in der Mensa

Wir möchten Euch zur diesjährigen Jahres-Mitglieder-Versammlung des Förderkreises einladen. Natürlich sind auch alle Nicht-Mitglieder herzlich willkommen.

Wir besprechen wie als Verein so üblich die jährlichen Ein- und Ausgaben, personelle Veränderungen, wählen den Vorstand und ähnliches. Eine Agenda veröffentlichen wir auf unserer Webseite.

*Alle Informationen und Kontakt zum Förderkreis über unsere Webseite:*  
[www.dickens-foerderkreis.org](http://www.dickens-foerderkreis.org)

Euer Förderkreis Team

.....



Schulleiter



# Charlie's News No. 19

7 June 2024

.....

## Dates

● 10 June 2024	General School Conference
● 11 June 2024	Assembly in the 3rd lesson
● 14 June 2024	Summer Fête
● 18 June 2024	4th GEV meeting at 6 p.m.
● 2 July 2024	Förderkreis: Annual General Meeting, 7 p.m.
● 16 July 2024	Mini Federal Youth Games
● 17 July 2024	Report day, last day of school (finish at 10.45 a.m.)

.....

## Review of the Federal Youth Games

On Tuesday, 14 May 2024, the Federal Youth Games for Years 4-6 were held in the Hanns Braun Stadium on the Olympic grounds, which were superbly organised by our head of department, Herr Hein.

The beautiful stadium with its blue track is always an absolute feel-good place and with the bright sunshine on this day the games were a complete success. All the children tried very hard to perform well and had a lot of fun. This year 25 children received a certificate of honour, 62 received a winner's certificate and 80 children received a participant's certificate which will be handed out next Monday at our Assembly or via the PE teachers.

---

## School without Racism project day



On Tuesday 21 May 2024 the long-planned **project day on the topic of "School without Racism"** took place. A total of 25 workshops were offered and, with the exception of Years 1 and 2, all the children were able to choose a topic they wanted to work on independently.

Here are a few examples to give you an idea of how extensive the offer was: workshops were offered on intercultural dance or capoeira, non-violent communication, justice, LGBTQ+diversity, anti-racism or children's rights. There was also a tap dancing workshop by our school mentor David Hermlin, several theatre workshops

and several RAP and HIP HOP workshops.



The children from the two branches of the school were mixed together thanks to the choice of workshops, which enabled them to get to know "new" children.

There was a great atmosphere throughout the day and everyone had a lot of fun with their chosen topic.

A big thank you goes to Ms. Beukes, Frau Towfiq and Frau Stelleke for organising this extraordinary day. We would also like to thank the "School without Racism" network and the organisation "Education meets Development Berlin-Brandenburg", which supported us by providing many speakers free of charge.

---

## European Championship games in the Olympic Stadion

The 17th European Football Championship (UEFA EURO 2024) starts on **14 June 2024**, and will once again be held in Germany, including in Berlin's Olympic Stadium. The Senate Department for Mobility, Transport, Climate Protection and Environment has issued an order to **set up a special traffic zone for all match days** in the Olympic Stadium. Two major European Championship group matches will take place in the Olympic Stadium **at 6 p.m.** on two school days, namely **Friday 21 June 2024 and Tuesday 25 June 2024.**



On the one hand, this means that **it will no longer be possible to enter the special traffic zone (see picture)** around the school from 8 a.m. on both days (except for residents with a permit). On the other hand, a large, early wave of fans is expected to arrive by bus, train and coach on these two days.

We have therefore decided **to end lessons after the 4th lesson on both days** so that you have the opportunity to pick up your children from 11.30 a.m. before the big rush of fans. This measure has been agreed in the School Conference and discussed with the school inspectorate. Childcare will of course be provided until 4.00 p.m. but we strongly recommend that you pick up your children early and, if possible, do not let them walk/ride home alone. Please bear in mind that there may be large crowds at the S-Bahn station!

Some of our parent representatives who live in the immediate vicinity will take a close look at the situation around the Olympic Stadium during the first European Championship matches and report back so that we can make any necessary adjustments.

.....

## Summer party

We would like to cordially invite you and your children to **our summer party on 14.6.2024 from 15:30 to 17:30.**

The children can take part in various activities. You can find out where which activities are located a few days before the party in the showcase in front of houses 1 and 3.

At the beginning of the summer festival, at 3:30 pm, we will start with a cultural program by the 4th grade. All other activities, cafeteria and barbecue stands will be ready for you from around 4:00 pm.

Your child is entitled to take part in these activities (e.g. face painting, marble hunt and drinks) with a wristband worth €3.50. The ribbons are sold by the class teams.

However, the ribbons can also be purchased at the festival.

The cafeteria and buffet will be set up in House 2. We look forward to your active support. The cakes and specialties (preferably finger food) can be handed in early on 14.6.2024 in the club room (House 2).

Since Friday, 24.5.2024, the link via Xoyondo is ready for registration. You have already received the link by email or can find it on the school's homepage.

**Please be sure to bring your own crockery and cutlery!!!!**

**There will be no after-school care on this day!**

We would like to ask you to inform us in writing (as a letter or in the homework booklet) whether your child may attend the party alone. If you would like your child to be supervised, he/she will be at the stand of the reference teacher.

The 4th classes are responsible for setting up and dismantling this year. The classes do not have a stand because they are responsible for the performance at the beginning.

We again need many helping hands at the various stands and look forward to a wide variety of finger food and cakes.

As every year, the 3rd classes are responsible for the two barbecues.

So that the list fills up even more, here is the link to sign up again:

<https://xoyondo.com/dp/JLpJNTTRN5eTa6q>



FÖRDERKREIS  
CHARLES DICKENS GRUNDSCHULE

---

## News from the Förderkreis

### Europe Schools Chess-Tournament

### Brilliant 3rd place in primary school category





Last Wednesday, our school's chess club participated in the chess tournament of the State Europe Schools in Berlin in the auditorium of Steglitz Gymnasium. Our team, "Charles Chess Champions," consisted of four children from Years 2 to 4 and performed excellently, coming **18th out of 28** - with **many secondary school pupils taking part - a brilliant performance.**

We also brought home two trophies for **3rd place in the primary schools** and the **most creative team name.** The children had great fun, and we are looking forward to the next tournament.



## Annual General Meeting on 2 July, 7 p.m. in the mensa

We would like to invite you to this year's annual general meeting of the Förderkreis. Non-members are also warmly welcome.

As usual for an association in Germany, we will discuss the annual income and expenses, personnel changes, elect the board, and similar matters. An agenda will be published on our website.

*You will find all information and our contact details on the Förderkreis website*  
[www.dickens-foerderkreis.org](http://www.dickens-foerderkreis.org).

Your Förderkreis Team

.....



Frank Effenberger  
Headmaster